



NOMBRE DEL ALUMNO: JOSE LUIS LOPEZ DURAN

NOMBRE DEL PROFESOR: YANETH FABIOLA SOLORZANO PENAGOS

NOMBRE DEL TRABAJO: CUADRO SINÓPTICO

MATERIA: EPISTEMOLOGÍA DE LA INVESTIGACIÓN

GRADO: 1

GRUPO: A

TAPACHULA, CHIAPAS A 21 DE OCTUBRE DEL 2020

LA PROBLEMÁTICA
EPISTEMOLÓGICA DE LAS
CIENCIAS SOCIALES

El positivismo

El positivismo se inició como un modelo de investigación en las ciencias físicas o naturales y posteriormente se lo adoptó en el campo de las ciencias sociales (Ricoy, 2006).

este paradigma se afirma que deberían aplicarse los métodos de la medicina, física o biología de forma franca en la investigación en las ciencias sociales, e incluso, éste sería el parámetro para que se pueda considerar realmente una ciencia a lo social

el positivismo es la escuela filosófica según la cual todo conocimiento, para ser genuino, debe basarse en la experiencia sensible.

El positivismo lógico

El núcleo del positivismo lógico está constituido por un empirismo total, apoyado en los recursos de la lógica moderna, una alta valoración de la ciencia, un rechazo también total a la metafísica y al propósito

Una característica importante del Círculo de Viena es su apoyo en la lógica moderna. Sus trabajos se exponen con todo rigor con el propósito de eludir la ambigüedad

El neopositivismo.

Desde el punto de vista del neopositivismo, el análisis filosófico no se hace extensivo a los objetos reales, ha de limitarse a lo "dado", es decir, a la experiencia inmediata o lenguaje.

Estados Unidos se convierten en el principal centro del neopositivismo; allí, esta filosofía está representada sobre todo por el empirismo lógico.

Fenomenología

nos referimos en esta muy breve y casi imposible síntesis, entendiéndola como "método" y como una "manera de ver" el mundo. Husserl se opone al positivismo y al pragmatismo, si bien reconoce el valor limitado de la primera escuela. También rechaza la creencia en una filosofía absoluta.

es el método para llegar al campo en el cual debe actuar la nueva ciencia (nueva, en cuanto se trata de superar la crisis a la cual han sido arrastradas las ciencias por el positivismo). Es decir, si se quiere filosofar, es necesario abandonar la información que nos da la actitud natural y situarse en el ámbito de la "conciencia pura"

Husserl acusa al positivismo de ser responsable de la crisis de la ciencia, pues al reducir el verdadero conocimiento al conocimiento científico dejó de lado la fundamentación filosófica de ella. Para remediar esta crisis es necesario convertir la filosofía en "ciencia", es decir, en un sistema conceptual de validez universal y necesaria.